

Les *Conférences publiques* de la Chaire Religion, spiritualité et santé

Euthanasie et l'expérience belge : des défis en termes chrétiens

Le jeudi 21 octobre 2010: 19h
Grand Salon - Pavillon M.-Pollack
Université Laval

Marc Desmet est jésuite et, depuis 1993, médecin responsable de l'Unité et de l'équipe mobile de Soins Palliatifs de l'Hôpital Jessa à Hasselt, Belgique-Flandres. Il est également enseignant invité au Centre Sèvres à Paris, donnant des ateliers pour des professionnels sur la Relation soignant-malade. Ses thèmes de prédilection se trouvent à la croisée de la médecine, de la spiritualité et de l'éthique.

Il ne pratique pas l'euthanasie, mais en accompagne régulièrement dans son hôpital. Il a notamment publié:

Souffrance et dignité humaine, Fidélité, Namur/Paris, avril 2004
Jour et nuit. Expérience médicale et spiritualité, Lessius, aug. 2006



Marc Desmet

Entrée
libre

Marc Desmet fera d'abord une brève **présentation de la loi belge** sur l'euthanasie et des données **statistiques** belges. Ensuite il fera des 'coupes transversales' de la problématique en regroupant des **défis culturels, éthiques et spirituels** sous des termes chrétiens:

- **Incarnation**: comment prendre au sérieux le point où en est quelqu'un qui souffre et le point où en est notre société occidentale? Que signifie alors le fait que les raisons décisives pour une euthanasie sont surtout de nature psychospirituelle?
- Comment ne pas absolutiser des **idoles** comme la survie biologique, l'autonomie et la 'bonne mort'?
- **Plus que la loi**: la liberté intérieure comme attitude fondamentale pour les soignants.
- L'euthanasie comme **rite** postmoderne.



UNIVERSITÉ
LAVAL

Faculté de théologie
et de sciences religieuses

En collaboration avec
l'Association des Intervenantes
et Intervenants en Soins
Spirituels du Québec

Information :

Johanne Lessard, adjointe à la Chaire
(418) 656-2131, poste 5425 ou
johanne.lessard@ftsrl.ulaval.ca